

財部温泉センターに歩行浴施設を!

吉の施設を利用してほしい。

問 スペースは前の方に充分ある。

市長／資金的問題もあるが検討する。



鶴 實友 議員

鶴 實友 議員

財部温泉

源

の掘削

により予定して

いた湧出量が確保された

と聞いている。

この際、温泉施設の充実と市民の健康増進をはかる為歩行浴施設を造つてほしいとの要望がある。

池田市長

スペースが

なく対応が出来ない。未

38・6度であるが予定

価格は1億1

98万355

0円、落札価格

9765万円

で95・7%で

ある。(株)日

本地下技術が

落札した。適正

な入札価格と

考える。

市長

下鶴橋から七村を

通つて末吉への連絡道と

しても考えられるとい

う。

市長

下鶴橋から七村を

通つて末吉への連絡道と

しても考えられるとい

う。

市長

苦情については週

2回から毎日の放送に変つ

たことから放送回数、内

容等が増えた。3地区共

通する内容を効率よくお

伝えたい。情報を発信

する重要なものであり、

広報内容検討等委員会を

小倉・七村線を基幹道路に

問 現在、新田から高之峰入口(七村)までと、

国道から小倉へ七村線1kmの道路整備が計画されている。この道路を直結して七村の基幹道にすべきと思うがどう思うか。

市長 基幹道として、市之坂へ小倉線、平原下鶴橋から小倉線を国道へのアクセス道としても考えられる。

問 下鶴橋から国道へのアクセスは要望はない、

この道路はブロック等が

多く金がかかる。四集落

の駐在員会の要望は新田

から小倉線への直結であ

る。

市長

下鶴橋から七村を

通つて末吉への連絡道と

しても考えられるとい

う。

市長

苦情については週

2回から毎日の放送に変つ

たことから放送回数、内

容等が増えた。3地区共

通する内容を効率よくお

伝えたい。情報を発信

する重要なものであり、

広報内容検討等委員会を

も委託業者に伝えてある。

市長 聞いている。これ



新たな泉源掘削される財部温泉センター

38・6度であるが予定

価格は1億1

98万355

0円、落札価格

9765万円

で95・7%で

ある。(株)日

本地下技術が

落札した。適正

な入札価格と

考える。

この道路はブロック等が多く金がかかる。四集落の駐在員会の要望は新田から小倉線への直結である。

市長 下鶴橋から七村を

通つて末吉への連絡道と

しても考えられるとい

う。

市長 苦情については週

2回から毎日の放送に変つ

たことから放送回数、内

容等が増えた。3地区共

通する内容を効率よくお

伝えたい。情報を発信

する重要なものであり、

広報内容検討等委員会を

も委託業者に伝えてある。

市長 聞いている。これ



合併特例道路整備事業の小倉・七村線

埋め立て堆肥の撤去と訴訟の考えは

市長／法的な根拠がない

新市政に

問 市長 制定はできない。今後勉強したい。
地元住民、中野集落

問 水資源保護、環境保全のための条例制定の考え方はないか。

問 敬老祝い金の節目支給は多くの不満や批判の声がある。全ての高齢者に支給すべきではないか。

問 法を超えての条例

敬老祝い金を
全ての高齢者に

シルバー人材の
送迎車は続けるべき



シートで覆われた堆肥

問 千円でも2千円でもいいから分けへだてなく全ての高齢者に支給をというのが、圧倒的多数の声である。実現するまで今後も取り組んでいく。

問 市長 設置を望む声がある。距離的にも経費がかかりすぎる。今の段階では無理である。

問 住民の声は切実である。今後署名等を集めて再度取り上げていく。

から安全安心な市道の設置を望む声がある。

問 今年の予算を70歳以上上の高齢者の人数で割れば、一人2700円になる。全ての高齢者への支給ができるではないか。

たい。

問 市長 今後高齢化率が33%と予測される。全ての高齢者への支給を考えていかない。

問 市長 上の高齢者の人数で割れば、一人2700円になる。全ての高齢者への支給ができるではないか。

たい。

問 市長 敬老祝い金の節目支給は多くの不満や批判の声がある。全ての高齢者に支給すべきではないか。

問 水資源保護、環境保全のための条例制定の考え方はないか。

問 法を超えての条例

小学校に簡易の
照明設備を



日没後練習するサッカーボーイズ

問 市長 車の便がなく現場まで行けなくなる人が出でてくる。送迎車は続けるべきではないか。

問 市長 シルバーの理念である自主、自立でのぞみ

問 山元教育長 現場におもむき、財政当局とも前向きに対処したい。

問 教育長 年次的に漸時計画し前向きに検討したい。

問 市長 現場には指示を出してある。子供にケガがあつてはならない。応分の負担は考えたい。

問 市長 現場には指示を出してある。子供にケガがあつてはならない。応分の負担は考えたい。

問 コースロープが割れたものを使用している。点検して危険と思われるものは交換すべきではないか。

**市長のマニフェストは
実行できるか**

市長／職員を5年間で50人削減



德峰 一成 議員

新規採用者を差し引き実質50人の削減か。また職員2人に1人は役職者である。課長等の役職者はもつと減らすべきではないか。

ながら、毎年の図書購入予算が100万円ずつカットされている。数年前の700万円台にもどすべきではないか。

市長 移動図書館車を、早期に2台に増やしたい。これ以上の予算はカットしない。予算の増額は十分検討したい。

問 今後5年間に穂小は
83人から35人に、光神小
は34人から14人に、旧太
隅、財部をふくめ児童の
減少が著しい。少子化対
策は財源的にも最優先し
て、やれる点は全部やる
重点政策にかかげるべき
ではないか。

The image shows the exterior of the National Museum of Japanese History. The building features a modern design with a light-colored, textured facade. A large glass-enclosed entrance area is visible at the bottom. Above it, a prominent feature is a large circular emblem or seal on the left side of the upper section. The roof is a dark teal color with a series of skylights along the top edge.

公共施設の 赤字解消に取り組め

年ほど前から施設の収支の改善を要求し続けてきた。その後旧末吉町は施設ごとの収支改善の年次計画を立て取り組んでいく。旧大隅、財部の施設について収支改善の計画がないのなら、ナニ

曾於市議会だより第1号 ⑩

乗合タクシーの 運行の充実を

德峰一成議員

旧3力町

女性委員会の 検討委員会設置を

の役場を中心に結ぶ「乗合タクシー」の運行など、充実した交通体系の整備は急務ではないか。

課長職等の 削減を含む行革を

問 市長の公約である5年間に50人の職員の減は、

**図書購入費の
予算をもどすべき**



全校児童 83人が5年後は 35人に（末吉町櫻小）

市長 活性化
住宅には財源がともなう。しかし少子化問題を放つておきわけにはいかない。今後やれるか財源を見きわめながらやる方向で検討してまいりたい。

特に旧末吉町で大きな成果を上げている、しかし、今中止されている、活性化住宅の建設を今後再開するよう、

施設の全体の赤字4億3千万円は、市の一般財源で対応しなければな

問 平成16年度の旧3ヵ町の施設の収支について聞きたい。

市長 今後、検討させて
いただきたい。

り上げたい。

だ。今後ともくり返し取
りのない施設は支出に
ついて改善をはかるべき
ではないか。庁舎のように
の目標値を定めるべきで



収支改善に取り組む末吉総合センター

井手上博文議員 市長は過疎対策或は人口流失防止の一環として、曾於市財部町工業団地に隣接する私有地財部町下財部字並松添一六三八番一面積6253m²同じく下財部字並松添一六四四番一面積5182m²合計1万1



井手上博文 議員

財部工業団地隣りを宅地分譲する考えは

市長／少子高齢化対策として他の地区に計画

市長は435m²を買収し、曾於市活性化のためにも宅地分譲をする考えはないか、伺いたい。

問 市独自の少子化高齢化対策は

池田市長 県道からの進入路が狭く幅員4mの農道で以前から財部町に買上げの依頼があり、平成16年度には工業団地、住宅団地の両面から検討がなされ、現在のところ企業誘致はきびしいので

市独自としてどのような対策を考えておられるのか、また特に幼児教育対



財部町新並木の工業団地周辺

問 財部町私立学校助成の継承を望む

市長 國地方を問わず大きな課題で国におきましては平成15年次世代支援対策推進法が制定され少子化対策は自治体や事業主の責務とされておりました。曾於市におきましても児童数は過疎化の傾向にあり保育所児童総数は850人で平成20年度には686人となる見込みであります。少子化社会をむかえ核家族化労働形態に大きな影響を及ぼしており今後の児童福祉対策はきわめて重要な課題であります。本市の対策としては、本年3月に合併を前提に策定した次世代育成行動計画に基づき児童を健全に育成するために安心して生み育てることの出来る支援社会の形成に向けた行政施策を推進して行くところであります。

必要と思つております。それは昭和46年7月30日制定された財部町私立学校助成条例第四条第一項及び財部町私立学校助成交付規則を継承してもらいたいと思っておりますが、市長はどんな考え方であります。少子化の歯止めはどのようになら良いかと思つておられるのか、伺いたい。また市長は少子化の歯止めはどのようになら良いかと思つておられるのか、伺いたい。

市長 財部町で制定されている条例を継承していきたいと考え方は色々あ

ります。幼稚園の運営が行政から近隣の都城市にあります大隅末吉にあるわけですが行政からの助成金というものは全くなされておりません。財部にあります幼稚園だけに行政から助成がなされている状況であります。そのよう

なこと等を考慮しますとやはり学校法人として独立した形で頑張っていただいたいと思つております。



財部町の曾於市立南保育所にて

**子育て支援策として
入学卒業祝金の支給を**

市長／貴重な意見として調査検討する



永吉 正議員

策を創設すれば、高齢者の理解が得られると思うがどうか。

池田市長 少子高齢化社
会対策は大事であり、本
市もその方向で進んでい
る。従来の敬老祝金から
節目支給に際して、一人
当たりの金額は上がつてい

制度移行や、敬老会補助金廃止に対し一部には強い不満の声がある。又、反面、毎年支給制度による若者負担増を危惧される高齢者もある。少子高齢化社会対策の中で、子育て支援対策等の国策を始め、市町村段階でも色々打出されている。本市でも代替策として、敬老金等節目支給による剩余额を、子育て支援策として入学卒業時等に祝金を策として目に見える具体



祝福される新1年生（末吉町高岡小）

市全体を結ぶ 福祉バスの運行を

るが、市の持ち出し分は
1400万円浮いてきた。

ンターこうしたものに、
16年度から17年度に、国

県補助もあるが、5282万円の増となつた。このように一般財源の支出が逆に増えたが、児童生徒に対する節目の祝金は、支援事業の貴重な意見として参考にし調査検討する。

A decorative vertical element consisting of a small potted plant with purple flowers and green leaves, positioned on the left side of the frame.

市長 高齢者等の中には、交通手段を持たない人もいる末吉財部は、地域交通ネットワークを確立して、民間の現状を踏まえ、民間バス会社と連携を図りながら大隅町を含む市内全域での路線再編を確立し、18年度中に実施出来るよう努力する。

問 市長は市長選の選挙活動で曾於市内を隈無く巡回されたと思うが、曾於市全体の現状と課題、将来性等を基本的にどのようと思つたか。また、市長として各種行事等に何回くらい参加され、印象等をどう感じられたか

市長 曾於市全体は非常に広く、耕地も広大だが

曾於市の現状と課題 将来性をどう思うか

A white Toyota HiAce minivan is parked on the side of a road in front of a traditional Japanese building with a tiled roof. To the left, there is a bus stop sign with Japanese text. The van has a yellow license plate with black text. A person is visible through the window of the van.

末吉・財部町で運行されているバス

が、従来の補助金がらみの行政主導型から、補助金なしの住民主導型で色々な行事を組み合せ、子供から高齢者までの各年代参加型の工夫された行事催しが多く感じた。今後は、模範地域自治体として、近隣に普及していく必要性があると思った。

市長として各種行事等に何回くらい参加され、印象等はどう感じられたか

将来性をどう懸念が

山間部も多

今別府孝治郎議員 敬老
祝金は、大変喜ばれ定着
していた施策でした。ところが、今年から節目支給となり、曾於市全体の



今別府孝治郎 議員



市内の70歳以上は10,629人

市長 池田 市長 長寿祝金については、合併協議会で決定した事項であり、高齢者に対する支給は、70歳以上平等・平等に支給する考えはないのか伺います。

70歳以上1万629人のうち、7割超の高齢者は支給されません。これは高齢者福祉の大幅な後退であります。合併によって切り捨てる住民サービスでよいのでしょうか。

問 合併にあたっては幾多の糾余曲折がありましたが、7月1日より曾於市が誕生しました。市長は選挙公約として、又、

選挙公約は どのように取り組むか

70歳以上全てに祝金を支給することは無理であります。

者の急速な高齢化率が進む中現在の市の財政面から考えても困難であり、70歳以上全てに祝金を支給することは無理であります。

市長 池田 市長 長寿祝金について大きく五つの項目を柱として揚げてあります。どう取り組んでいかれるのか。基本的見解を伺います。

市長 具体的な施策として大きく五つの項目を柱として立てて、取り組んでいきます。

1、健全財政の確立をめざした市政経営を進めます
2、人と自然が共生し、地域資源を生かしたまちづくりを進めます
3、個性豊かな人づくり、教育文化のまちづくりを進めます
4、快適で住みよい、住んでみたい安心して暮らせる安全なまちづくりを進めます



快適で住み良いまちづくり

問 詳細化した60項目で、2人助役制の導入や、職員の定員適正化計画で5年間で50名削減については、どのような考え方をしています。

市長 助役一人収入役一人より色々な面で有利に行政を進められる。また健全財政を進める中で、人件費を節約するのが一番である。行政サービスを低下させまで削減の必要はないが、行政サービスを劣らせないよう取り組んでいます。

りを進めます
5、少子高齢化社会を健やかで共生協働で支え合う福祉のまちづくりを進めていきます。

次の定例議会は12月です 傍聴席はあなたが主役

議会を傍聴することは、市民として市政を知る最もよい方法です。
ぜひ、議会を傍聴するよう心がけましょう。定例会は、3月・6月・9月・12月です。
議会を傍聴されたい方は、議会事務局までお問い合わせ下さい。

☎ 0986-76-1111 (内線1311)

在宅寝たきり老人介護手当の対象期間見直しを

市長／検討させていただきたい



五位塚 剛 議員

五位塚剛議員 在宅寝たきり老人等に対して介護手当への助成があるが、6ヶ月以上寝たきりでないと対象になつております。対象期間を見直してほしいとの声がある。介護者を支援する立場からも見直すべきではな

い。

末廣市民福祉部長 この制度は全市的に1万円の介護手当助成を始めたばかりである。検討課題として考えていくたい。

問 市長も自宅で介護してもらった方が、財政的に市の負担が少なくなる



介護者の負担軽減を図る研修会

事は理解されているようですね。そうであるなら、介護手当の基準を6ヶ月以内に見直すべきではないか。

池田市長 この制度はスタートしたばかりであるので検討させていただきたい。

市民福祉部長 小規模水道施設事業の補助対象組合であれば、事業費の3分1以内の補助対象となる。

このすべてが小規模水道事業補助の対象地域になるのか。

問 未吉地区の農家を含めて財部・大隅の農家からも、北部烟かんはやめいただきたいの声が多い。414億かけたムダな事業。そして農家の要望のない大型烟かんはやめるべきではないか。

市長 曽於北部はシラス地帯であり、現在は雨水による営農しかできない。

成は何年度を予定しているのか。



甘藷のスプリンクラー（大隅町西原地区）

小規模水道組合への支援確立を

問 曽於市内で市の上水道や簡易水道を利用されていない、自治会、組合はいくらあるのか。

市長 末吉町区で9ヶ所、大隅町区では43ヶ所、財部町区では36ヶ所の合計で88ヶ所です。

設の新規ではなく、落雷によるポンプの故障であるため、補助対象外になつて申請を却下した。

問 条例では新規事業という項目はない。市長がやむをえないと認める事もできるとなつてている。

当然認めるべきである。

問 番かん事業説明書では平成8年に事業を開始されないので、事業を中止する考えはありません。平成8年に95%の同意が下された。その理由を示してほしい。

市長 今回は施設補修について補助申請されたが、池田市長名で却下された。その理由を示してほしい。

問 農家は今後10年15年後の完成の事業はやめいただきたいと言つていい。大型烟かんではなく水が必要とする農家へは、ボーリング方式の補助を支援した方が安く早くできる。今後も取りあげていく。

福田産業経済部長 平成23年度を予定している。

問 農業の形態はいろいろ変つてくる。20年後30年後に水を必要とする時が必ず来ると考へている。

市長 農業の形態はいろいろなつてある。実際の完